



# 12,5M€ de superávit municipal para el VIII Centenario, inversión y devolver plusvalías

El Consistorio ya no tendrá que pedir el préstamo de 2,9 millones previsto para 2017 ■ El presupuesto del pasado año se ejecutó en un 96%, pero la inversión se quedó en el 67%

C.R./P.M.R. | SALAMANCA

Por quinto ejercicio consecutivo, en 2016 las arcas municipales de Salamanca ingresaron más de lo que gastaron. Frente al déficit de 5,1 millones de euros con el que el Ayuntamiento cerró 2009, las liquidaciones presupuestarias han ido saliendo progresivamente de los números rojos hasta llegar al pasado ejercicio al superávit de 12.506.427 euros, una cifra muy similar a la de 2014. Ante estos resultados, el Gobierno de Alfonso Fernández Mañueco presumió ayer de su buena gestión económica. Frente a su positivo análisis, PSOE y Ganemos criticaron al PP por no haber ejecutado completamente el presupuesto ni haber reinvertido todos los ingresos. Y, por su parte, Ciudadanos adoptó una postura intermedia, atribuyendo los resultados económicos a un mejor comportamiento de los ingresos y a que la ejecución de los capítulos de gastos no fue completa. En cualquier caso, según el informe entregado ayer a los grupos políticos, el Consistorio cumplió en un 96% con sus previsiones presupuestarias, aunque, en el caso de las inversiones, se quedó en el 67%.

Pero, ¿cuál será ahora el destino de esos 12,5 millones de euros de superávit? El alcalde lo tiene claro. "Ir a reducir el endeudamiento, financiar programas de fomento del empleo, inversiones sostenibles como la mejora de las canalizaciones de agua, y para el VIII Centenario", aseguró ayer Mañueco. En referencia a la efeméride que se celebrará el próximo año, señaló que "desde el Ayuntamiento hay un compromiso total y pleno con la Universidad de Salamanca", e insistió en que en los próximos días el rector y él firmarán un convenio de colaboración en este sentido. Por otra parte, y tras la sentencia del Tribunal Supremo que obliga a devolver el impuesto de plusvalías a quienes hayan vendido inmuebles por un precio inferior a aquel por el que lo compraron, parte del superávit también se destinará a reembolsar el tributo a los contribuyentes que se encuentren en esa situación.

Ciertamente el destino de los 12,5 millones de euros de remanente del pasado año depende de la Ley de Presupuestos Generales del Estado, aún pendiente de presentar y aprobar. En este documento, el Gobierno establecerá a qué gastos se puede consignarse el superávit. Es muy probable que el Ministerio de Hacienda permita que las administraciones locales sufragan con estos remanentes nuevas inversiones, ya que no solo Cristóbal Montoro avanzó esta posibilidad en diciembre, sino que numerosos consistorios y diputa-



Obras de reparación de una tubería, una de las inversiones a las que se destinará el superávit municipal. | ARCHIVO

## Liquidación del presupuesto municipal



**Mañueco prevé financiar con estos fondos programas de promoción de empleo y reducir el endeudamiento**

ciones del país así se lo han reclamado al Ejecutivo central.

Si parece claro que, gracias a esta liquidación positiva, el Consistorio ya no tendrá que contratar el crédito de 2,9 millones de euros previsto para sufragar inversiones de 2017, obras que, por tanto, ya no se financiarán con un préstamo bancario, sino con fondos propios. De esta forma, la administración local conseguirá reducir aún más su ratio de endeudamiento. Al cierre de 2016 este índice se situó en el 52,21% —en 77,7 millones de euros—, diez puntos por debajo que un año antes. La previsión para el actual ejercicio es amortizar casi siete millones del dinero que se adeuda a las enti-

dades financieras y llegar a un 49,94%, pero, como ya no se pedirá el préstamo, se rebajará aún más, hasta el 45,5% —a 67,7 millones de euros—. Esto supondría que tan solo en los últimos cinco años y con Mañueco al frente del Ayuntamiento, la deuda se habría reducido a la mitad.

Por otra parte, las cuentas municipales para 2017, aprobadas inicialmente por PP y C's, tendrán que volver a ser debatidas en sesión plenaria para dar el visto bueno definitivo, ya que Ganemos registró ayer una reclamación, al considerar que las cuentas no cumplen con la legalidad, circunstancia que el alcalde negó en base a los informes del interventor.

## OPINIONES

**Alfonso F. Mañueco**

ALCALDE

**"Ha aumentado el superávit con una elevada ejecución del presupuesto"**

"Hemos incrementado el superávit con un nivel de ejecución del presupuesto del 96%, bastante elevado, pero hay que seguir mejorando para llegar al 100%", destacó el alcalde remarcando la buena gestión económica de su equipo.

**José Luis Mateos**

GRUPO SOCIALISTA

**"Seremos muy exigentes para que se destine a generar empleo"**

El socialista denunció que, de los 12 millones de 2016 sin ejecutar, 5 eran para inversiones, así como la "incapacidad" del PP para gestionar. Dejó claro que el PSOE será muy exigente para que el superávit se destine a la creación de empleo.

**Alejandro G. Bueno**

CIUDADANOS

**"Hay margen para seguir con nuestra línea de bajar impuestos"**

"El remanente de tesorería indica que hay margen de sobra para seguir nuestra línea de bajada de impuestos, tasas y precios públicos", insistió el portavoz de C's, que apostó por destinar el superávit a inversiones y a pagar plusvalías.

**Gabriel Risco**

GANEMOS

**"Demuestra la incapacidad del PP para ejecutar el presupuesto"**

El concejal de Ganemos, Gabriel Risco, insistió en una primera valoración que "un superávit con una cantidad tan elevada es por la incapacidad del Grupo Popular de gestionar y ejecutar el presupuesto municipal de 2016".